



La calle Zubiaurre, cargada de comercios y bares, vuelve a la vida tras el confinamiento.

ESTIBALIZ GARCÍA.

## «Al abrir la acogida fue buena»

**ACHE.** Los comerciantes y hosteleros locales intentan recuperarse después de tres meses cerrados, con tres campañas de bonos para fomentar las ventas

ESTIBALIZ GARCÍA

Este año 2020 está siendo muy duro para todos, pero uno de los sectores más afectados por el confinamiento ha sido el de los comerciantes y hosteleros. Los 79 socios de la Asociación de Comerciantes de Hosteleros de Ermua (ACHE) intentan recuperarse ahora de las pérdidas sufridas durante los tres meses en los que sus locales han estado con la persiana bajada.

La mayoría de ellos han estado cerrados, sólo abrieron farmacias, ópticas y tiendas de alimentación. Esta situación se prolongó durante casi todo el estado de alarma con todo lo que esto conlleva. Muchos tienen que pagar el alquiler del local, y este fue un gasto que tuvieron que seguir afrontando a no ser que llegaran a un acuerdo con el dueño del mismo. Algunos habían comprado mercancías o productos y aunque hay quien ha podido devolverlos otros se los han tenido que quedar y no han podido darles

salida. Es el caso, sobre todo, de las tiendas de ropa y calzado en las que el producto es muy de temporada, con lo cual no han podido vender lo de entretiempo, porque cuando se volvió a abrir ya era casi verano. Por otro lado, están las facturas que han tenido que afrontar sin ningún tipo de ingreso. Sin embargo, también es verdad que, cuando los comercios abrieron, la acogida fue bastante buena, con eso han podido mantenerse y mirar al futuro, explican en la asociación local.

«El primer mes después del confinamiento fue muy bueno, pero no lo suficiente como para compensar las pérdidas de estar tres meses cerrados», subrayan.

Poco después de que se reabrieran las puertas de los negocios locales empezó el periodo de rebajas. Sin embargo, la acogida de éstas no fue la esperada. «Mayo fue un mes de muy buenas ventas, por lo tanto, si ya se compra lo que se necesita en ese mes, no se va a volver a comprar en julio. Además, en mayo los grandes centros comerciales no estaban abiertos y la gente compró más en el comercio local, pero ahora ya está todo abierto, con lo cual las ventas se han repartido más». Aun así, se intentan implementar medidas para fomentar las compras en el pueblo, «Quien compra en el pueblo va a hacerlo. Es difícil concienciar a la gente para que lo haga, por muchas campañas que hagamos es algo complicado. Ha habido campañas de bonos, pero no han supuesto mucho en las ventas», añaden.

### Bonos e incertidumbre

Con la subida de las persianas, Kutxabank, el Ayuntamiento y la ACHE emitieron bonos para ayudar a que las ventas se recuperaran. Cada uno se obtenía en un

espacio distinto y no coincidieron en el tiempo. «Los tres han funcionado muy bien», afirman. «Sabemos que los de Kutxabank tuvieron mucho éxito y que hubo mucha gente que los compró, incluso sin obtener el descuento de 5 o 10 euros que le correspondía. En la campaña del Ayuntamiento se repartieron sólo 25 bonos en cada comercio con lo cual tuvieron acceso a ellos 25 clientes si compraban un solo bono o 12 si compraban 2 bonos, que era el máximo al que se podía acceder, con lo cual no daban para mucho. En la ACHE, sacamos 800 bonos a la venta y tuvieron la acogida de siempre, se vendieron en dos días», apuntan. Además, la novedad de este 2020 es que los hosteleros también han podido ofrecer a sus clientes los vales patrocinados por el Ayuntamiento. Se podía elegir el bono de 5 euros, que valía por 7,50 euros, el de 10 euros, válido para una compra de 15 euros, y, por último, el bono de 20 euros, que servía para realizar gastos por valor de 30 euros. «Fueron unos 720 euros para cada hostelero», explica desde la ACHE, la encargada de dinamizar esta campaña. «Funcionaron muy bien. La afluencia de público es mayor y es difícil controlar a quién se le ha ofrecido, por ejemplo», apuntan.

La campaña de otoño es aún una incógnita para los comerciantes y hosteleros locales. «Este año apenas hemos hecho actividades y no sabemos qué es lo que vamos a poder hacer. Estamos esperando. Plantearemos algún tipo de actividad, pero sin saber si se va a poder llevar a cabo. Suponemos que diseñaremos una campaña atractiva para Navidad, pero no hay nada claro», se lamentan.

### TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	- 112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINTZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

### CARTELERA DE CINE

#### EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2

No hay función

#### ERMUA

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre s/n

No hay función

### COMUNICACIONES

#### AUTOBUSES

##### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10\*, 6.40\*, 7.10\*, 7.40, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05\*, 18.10\*, 19.10\*  
Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30, 23.10.  
Festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

##### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 14.50\*, 15.20\*, 16.20\*, 17.20, de 18.20\* a 22.20\* cada hora.  
Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\* cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*, 18.20\*, 19.20\*, 22.35\* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20\*, 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*.

\*Llegada a Ermua

##### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

##### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

##### EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.  
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

##### VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 a 22.15 cada hora.  
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

##### EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

##### PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

##### EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.  
Sábados: 14.00.  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

##### ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.  
Sábados: 14.30.  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

##### EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30  
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

##### ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50  
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

##### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

##### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.  
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

### TRENES

##### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.  
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

##### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

##### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

##### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

##### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

### FARMACIAS

##### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Sánchez (Julián Etxeberria, 7).

##### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiaurre, 9).

##### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Barandela (Ziriako Agirre, 4. Amaña-Eibar).

DEBA



Aficionados de todas las edades recorren la ría en piragua. SALEGI

## «Después del confinamiento se ha visto un boom de aficionados al piragüismo»

El local del club Debakayak se ha quedado pequeño para albergar el elevado número de piraguas de sus socios

ANDER SALEGI

DEBA. Durante estos últimos meses la ría de Deba ha visto cómo se ha elevado la presencia de personas practicando deportes acuáticos en sus aguas, entre ellas destacan personas practicando Paddle Surf, pero también muchos han comenzado a practicar el piragüismo. Un deporte que se puede realizar individualmente como en pareja.

Hace nueve años, cuando todavía no estaba tan de moda este deporte, unos cuantos vecinos de Deba, aficionados al piragüismo decidieron crear un club, Debakayak. Con el paso del tiempo, poco a poco, ha ido creciendo el número de socios hasta alcanzar la cifra de 90 actualmente. Tal y como afirman desde Debakayak «después del confinamiento se ha visto un boom piragüístico». Añaden que «la piragua da mucho juego, te da la opción de conocer la zona lúdica del pueblo». De los 90 socios que tiene el club en estos momentos (hay lista de espera para poder apuntarse) desde la directiva destacan la presencia de gente joven.

Durante todos estos años han



No es fácil encontrar sitio para todas las piraguas. SALEGI

colaborado en triatlones, itsas mila, ofreciendo cursillos en Uda Kirola y colaborando con otras entidades locales. La pena que tienen desde el club es que desde este año no han podido llevar a cabo actividades por la pandemia.

En estos momentos el club posee un local (el antiguo Gazteleku en la Alameda Calbeton) cedido por el Ayuntamiento. Al principio lo compartían con el equipo de Gizon Proba de Deba. En este local actualmente guardan 31 piraguas y 4 paddle surf. Desde la directiva han visto que el local se les está quedando pequeño para albergar el elevado número de piraguas de sus socios. «Queremos que el Ayuntamiento reco-

nozca el trabajo que estamos haciendo y que vean que el local se nos ha quedado pequeño, por eso estamos dispuestos reunirnos con el consistorio para buscar soluciones y colaborar con ellos en el problema del espacio».

### Debasket

A principios de esta semana los equipos de primera y tercera del club Debasket comenzaron la pretemporada. El lunes estaba previsto que comenzaran el resto de equipos, pero no va ser posible para las categorías infantil y cadete debido a que todavía desde el gobierno no han transmitido el protocolo a seguir. El Juvenil sí comenzará el lunes a las 19.00 la pretemporada.

MENDARO

## El gimnasio municipal, en marcha a partir del próximo martes

Contará con una amplia variedad de aparatos y máquinas y se ofrecerá un servicio integral de asesoramiento y apoyo personalizado

AMAGOIA ZABALA

MENDARO. La próxima semana, concretamente el martes día 1 de septiembre, Mendaro estrenará el gimnasio municipal ubicado en la antigua Ludoteka.

La misma empresa que gestiona el polideportivo de Deba será la responsable de gestionar el nuevo gimnasio de nuestra localidad, que contará con una amplia variedad de aparatos y máquinas que permitirán trabajar todo un programa de actividades físicas, adaptada a edades, perfiles, necesidades específicas, zonas concretas que se quieran trabajar... por lo que se ofrecerá un servicio integral de asesoramiento y apoyo personalizado, en el que no faltarán consejos nutricionales y de salud.

El gimnasio se abrirá de lunes a sábado en horario partido de mañana y tarde, aunque los sábados únicamente se abrirá por las mañanas. Debido a que la misma empresa gestiona Mendaro y Deba, las personas socias de Mendaro podrán acudir al polideportivo de Deba cuando el de nuestra localidad esté cerrado.

El gimnasio está ubicado en el edificio del frontón, que está comunicado interiormente por



El gimnasio contará con varios monitores. ZABALA

un ascensor que baja hasta la zona de duchas, vestuarios, por lo que este servicio está también garantizado.

El horario específico está todavía por concretar, así como la cuota mensual. La idea es ofertar tres cuotas distintas dependiendo de la edad, jóvenes, edad media y personas mayores. Además de programas individuales ofrecerá también talleres grupales como puede ser el de spinning.

Durante este verano, Ayuntamiento y empresa contratada han trabajado coordinadamente para que todo esté listo y el próximo martes el gimnasio pueda abrir sus puertas. El gimnasio es un servicio muy demandado y con su puesta en marcha además de dar respuesta, consigue ofertar un servicio moderno y en auge entre la población.

ERMUA

## El Servicio de Atención Socioeducativa atendió a más de mil personas en 2019

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El Servicio de Atención socioeducativa de Ermua atendió el año pasado a más de 1.000 personas a través de sus diferentes programas. Este servicio tiene como objetivo prevenir y erradicar situaciones de riesgo o exclusión social entre menores y adolescentes.

873 niños y niñas en edad escolar, el 73% de las personas atendidas por el programa, solicitaron ayuda. 190 vecinos y vecinas de Ermua (17%) fue-

ron atendidos de forma personalizada, y 100 (10%) participaron en programas para formarse en competencias parentales.

La mayor parte de las familias atendidas en el servicio de atención socioeducativa, el 65%, son autóctonas, un 27% son de origen extranjero, y un 8% de familias mixtas.

Se ha intervenido en mayor medida en familias con adolescentes de 15 a 18 años (17%) y con población adulta de 41 a 50 años (31%)